

CONCOURS 33^E ÉDITION 2024-2025

« ÉCRITS POUR LA FRATERNITÉ »

LDH

Fondée en 1898



LES
FRONTIÈRES
NE DEVRAIENT PAS
NOUS SÉPARER,
MAIS NOUS RAPPELER
QUE NOUS SOMMES
TOUS MEMBRES
DE LA MÊME
FAMILLE HUMAINE.

Sur la base d'une réflexion de Kofi Annan

Ces maudites frontières

Ces maudites frontières ne doivent pas faire la guerre,
Sur cette carte, quelle est cette barrière ? Une frontière ?
Certaines frontières sont faites pour être traversées,
Et d'autres nous considèrent comme des étrangers.

Ces frontières ne sont que des lignes imaginaires,
Jalouses de nos fleuves, de nos montagnes et de nos mers.
Ces frontières dressées par Mère Nature,
Qui nous permettent de mêler nos cultures.

Mêler les cultures, ce n'est pas les détruire,
Mais en nous unissant, cela nous fait grandir.
En toute fraternité, ne plus être étrangers,
Devenir riches de ces nouvelles amitiés.

Nous voulons vivre en paix, en toute liberté,
Sans briser les amitiés que l'on a créées.
Hommes, femmes, enfants, d'une même humanité,
Soyons libres, quelle que soit notre nationalité.

Demain, les frontières feront de nous des frères,
Riches de nos différences, nous arrêterons les guerres.
Pourquoi ces frontières séparent-elles nos frères,
Alors que nous faisons partie du même planisphère ?

Alexandre Derambure

CM1, Mme Lalloué, Isle

Des frontières imaginaires

Au loin, une fine ligne apparaît,
Non pas un mur, mais un guide, un relais.
Elle n'est pas là pour nous séparer,
Mais pour nous unir, nous rassembler.

Les frontières ne devraient pas être des murs,
Mais des ponts pour découvrir de nouvelles cultures.
Nous ne sommes pas obligés de les détruire,
Mais nous pouvons nous en servir pour nous unir.

Ces frontières qui font notre identité
Parfois détruisent notre humanité,
Lorsque les guerres détruisent les villages,
Ravagent nos vies et font des carnages.

Les frontières sont imaginaires,
Mais parfois elles nous séparent de nos frères.
Les frontières sont parfois des mers,
Mais sont souvent créées par les guerres.

Les frontières ne nous séparent pas,
Mais elles ne nous rapprochent pas à pas.
Demain, elles ne feront plus de guerre,
Mais elles feront de nous tous des frères.

Paul

CM1, classe de CM1 Mme Lalloué

Frontières, portes ou barrières ?

Les frontières nous disent que nous sommes différents,
Pourtant, nous avons tous le même sang !
Elles devraient nous rappeler que nous sommes frères,
Que nous vivons tous sur la même Terre.

Notre identité fait de nous des êtres humains,
Et moi, je franchirai ces frontières demain.
Je veux grandir dans un monde de paix,
Où l'égalité ferait naître la liberté.

Les guerres font de nos vies un véritable enfer !
Les frontières ne devraient plus être des barrières,
Mais des portes ouvertes pour plus de fraternité,
Où tous les êtres humains vivraient en amitié.

Certains sont prisonniers, d'autres sont étrangers,
Derrière des « frontières-barrières » qui ont été dressées.
Je rêve d'un monde où les frontières nous libèrent,
Où je pourrais voyager sans être étrangère.

Je pourrais goûter à toutes les spécialités,
Voir les beaux paysages des pays étrangers.
Beaucoup trop de pays ont dressé des barrières,
Je rêve de frontières ouvertes, portes de lumière.

Hanaé

CM1 classe de Mme Lalloué ,Isle

Ces frontières qui nous font voyager

La nature dessine des frontières :
Des montagnes, des océans, des mers...
L'Homme, lui, trace des lignes imaginaires,
Résultat de nombreuses et laides guerres !

Chacun peut être fier de sa culture,
Mais certains aimeraient dresser des murs
Pour éloigner tous les peuples étrangers,
Croyant protéger leur identité !

Ces frontières nous ont longtemps séparés,
Mais aujourd'hui, elles nous font voyager ;
Pas un obstacle, mais un pont suspendu,
Ouvrant notre monde vers l'inconnu.

Ces frontières ne sont pas des barrières,
Elles nous rappellent que nous sommes tous frères,
Descendants de la même humanité,
Que l'on soit amis ou étrangers.

Découvrons cette fabuleuse amitié,
Qui fait que les peuples seront toujours liés.
Pour cela, nous avons l'Égalité,
La Fraternité et la Liberté !

Clélie

CM1 Mme Lalloué, Isle

L'humanité au-delà des frontières

Les frontières sont des ponts suspendus,
Une chance de découvrir l'inconnu.
Les frontières ne doivent pas nous séparer,
Mais nous rapprocher pour l'éternité.

À l'horizon, une fine ligne apparaît,
Non pas une barrière, mais un guide, un relais.
Derrière cette ligne, il y a une vie,
Qui nous chuchote que nous sommes tous unis.

Sur cette carte, quelle est cette ligne tracée ?
Une barrière qui est là pour nous séparer ?
Parfois, les frontières peuvent créer des guerres,
Mais n'oublions pas que nous sommes tous frères.

Ces lignes ne sont pas là pour nous diviser,
Mais nous rappellent à tous notre humanité.
Les frontières ne diluent pas notre culture,
Nous appartenons tous à la même nature.

Au-delà des frontières, découvrons des amis,
Sur cette Terre, ne soyons pas ennemis.
Allons au-delà de nos différences,
Créons pour la Terre de nouvelles alliances.

Charlotte

CM1 Mme Lalloué, Isle

Ces frontières qui nous lient

Les frontières sont le plus souvent créées par notre Terre,
Ce sont les montagnes, les océans et les mers.
Mais elles sont parfois des lignes imaginaires,
Dessinées par les Hommes à la suite des guerres.

Ces barrières ne devraient pas nous séparer,
Mais réparer ce que les guerres ont brisé.
Pourquoi créer des frontières, pour faire la guerre ?
Ces lignes maudites qui font tant pleurer nos mères !

Ces frontières que les « rois » veulent repousser,
En envoyant leurs plus fortes armées,
Tuant pères, mères, enfants pour leur pouvoir,
Voulant toujours un plus grand territoire.

Demain, les frontières feront de nous des frères,
Ouvrons nos portes, arrêtons toutes ces guerres !
Ces lignes imaginaires ne sont pas des murs,
Elles sont les garantes de notre culture !

Ces frontières nous rappellent notre identité,
Elles sont les gardiennes de notre humanité.
Ne pouvons-nous pas unir toutes nos cultures,
Comme la biodiversité de Mère Nature ?

LOUIS

CM1 , classe de Mme Lalloué, Isle

Frontières : amies ou ennemies ?

Les frontières nous séparent.
Lorsqu'elles se dressent en remparts,
Nous devrions les franchir,
Nos cultures les unir.

Ces frontières créent des guerres
Qui détruisent notre Terre,
Tuant nos sœurs, nos frères,
Nos pères et nos mères.

Ces frontières, il faut les ouvrir,
Les guerres, il faut les finir,
Pour un meilleur avenir,
Pour ne plus nous haïr !

Ne plus être divisés,
Échanger nos idées,
Pour enfin se comprendre,
Pour un monde à défendre.

Pouvoir s'émanciper
Des contraintes imposées,
Des idées toutes faites
Qu'on nous met dans la tête.

Les frontières peuvent nous unir
Nos différences nous enrichir
Que l'on soit fille ou bien garçon,
Quelle que soit notre religion.

Notre humanité pour nous lier,
Ensemble, bâtir et rêver,
Construire un monde de paix
Où chacun puisse s'exprimer.

Les CM1 de Mme Lalloué

Les frontières de la liberté

Les frontières ne devraient pas nous diviser,
Mais nous rassembler pour que l'on fasse la paix.
Nous devons tous œuvrer pour la liberté,
Arrêter les guerres pour devenir des frères.

Les frontières dressées nous mettent en captivité,
Si l'on veut la liberté il faut la préserver.
L'hostilité entre humains fait trop de ravages,
Les frontières sont des mirages qui ne créent que la rage.

Abats les frontières pour voir la lumière,
Regarde cette forêt elle va être rasée.
Les frontières en Russie ne nous ont pas réussis,
La géographie peut être notre philosophie.

Lier des amitiés pour accepter nos différences,
Pour ne plus être étrangers et faire des alliances,
Pour qu'il n'y ait plus de guerres sur notre belle Terre,
Pour que la paix sur Terre règne dans cette nouvelle ère.

Créons des amitiés pour voir la liberté ;
Nous voulons voyager sans être des étrangers,
Dissoudre les frontières pour un monde plus doux,
Un monde où plus personne ne vivrait à genoux !

Noham

CM1, classe de Mme Lalloué, Isle

Au-delà des frontières

Les frontières sont un chemin,
Pour aller toujours plus loin.
Elles ne nous séparent pas,
Elles nous unissent pas à pas.

Sur cette terre, nous sommes tous frères.
Ensemble, arrêtons les guerres.
Fini les lignes imaginaires,
Abattons toutes ces barrières.

Ici commence un autre monde,
Qui propage de nouvelles ondes.
Nous ne sommes pas des prisonniers,
Nous pouvons tous traverser.

Nos différences font notre amitié,
Elles ne doivent pas nous diviser,
Ni faire de nous des étrangers.
Essayons de sympathiser.

Allons au-delà des frontières,
Vers de nouvelles lumières,
Découvrons de lointaines terres,
Riches de nouvelles atmosphères.

Anyssah

CM1 Mme Lalloué, Isle

Pourquoi les frontières ?

Les frontières dressées font de nous des étrangers,
Elles séparent nos cultures, nous privent de liberté.
Mélanger nos cultures, ce n'est pas les détruire,
Mais cela nous fait grandir ensemble sans nous nuire.

Voyager pour découvrir des spécialités,
Ne restons pas enfermés dans nos petits villages.
Cela nous empêche de voir de nouveaux visages,
Pour nous rassembler, œuvrons pour la fraternité.

Hélas, ces barrières dressées créent les guerres,
Sur cette carte, il y a des frontières.
Les frontières sont des lignes imaginaires,
Ouvrons-les pour voir ce qui se cache derrière.

Nous avons tous le droit de rêver,
Nous devons lutter pour la liberté.
Les frontières font trop souvent naître des guerres,
Alors qu'elles devraient nous dire que nous sommes frères.

Nous sommes tous humains, pourquoi nous diviser ?
Nous avons le droit de nous cultiver !
Les frontières le comprendront à jamais,
Si nous faisons de notre mieux pour nous rassembler.
Les frontières doivent nous écouter et nous rassembler.

Manon

CM1, classe de Mme Lalloué, Isle